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八代市教育委員会４月定例会会議録 

 

【開 催 日】 令和６年４月２６日（金） 

【場  所】 八代市役所本庁４階 ４０３会議室 

【出 席 者】 中   勇 二 教育長 

渡 邉 裕 一 教育委員 

早 田   蛍 教育委員 

澤 村 亙 寛 教育委員 

丸 山 智 子 教育委員 

【出席職員】 田 中 智 樹 教育部長 

下 津 恵 美 教育部次長 

松 本 康 祐 教育部次長 

松 本   豊 教育政策課長 

加 賀 真 一 学校教育課長 

泉   宣 孝 生涯学習課長    

髙 嶋 宏 幸 教育サポートセンター所長  

上 角 愛美子 博物館未来の森ミュージアム副館長 

植 田 浩 之 未来の学校づくり推進室長 

吉 井 健一郎 教育施設課設備係長 

 

【事 務 局】 萩 本 誠 子 教育政策課教育政策係長 

浦 本 美代子 教育政策課参事 

 

（審議事項） 

 

 

＜議案案件＞ 

① 八市教委議第１２号 八代市いじめ防止等対策委員会委員

の委嘱について 

② 八市教委議第１３号 八代市いじめ問題対策連絡協議会委

員の委嘱又は任命について 

 

＜報告案件＞ 

① 報告第９号  令和６年度教育部組織目標について 

② 報告第１０号 臨時代理報告・八代市教育委員会職員の人

事異動について 

 

１．開会  （午後２時００分 開会）  

 

２．教育長報告 

 

前回の会議から今回までに参加した行事や事業、委任され

た事項などの中で特に重要と思われるものについて報告 

 

３．議題  

＜八市教委議第１２号＞ 八代市いじめ防止等対策委員会委員の委嘱について 
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加賀学校教育課長 

 

現在委嘱している八代市いじめ防止等対策委員会委員の異

動に伴い、補欠委員を委嘱する。 

 

 質問等なし 

 

 【八市教委議第１２号 承認】 

 

＜八市教委議第１３号＞ 八代市いじめ問題対策連絡協議会委員の委嘱又は任命

について 

 

加賀学校教育課長 現在委嘱している八代市いじめ問題対策連絡協議会委員の

異動に伴い、補欠委員を委嘱又は任命する。 

 

 質問等なし 

 

 【八市教委議第１３号 承認】 

 

＜報告第９号＞ 令和６年度教育部組織目標について 

 

田中教育部長 

 

 資料により説明 

 組織目標は、第２次八代市総合計画第２期基本計画及び第

３期八代市教育振興基本計画に基づき、次代を担う子供の育

成と社会全体の教育力の向上並びに充実した生涯学習環境の

提供を目指すとしている。 

 重点施策として、次の５つの目標を掲げている。 

目標１ 将来を見据えた学校・幼稚園の再編への取組と魅力

ある学校づくり 

目標２ 子どもたちの生きる力を育む学校教育の充実 

目標３ 安全で安心して学べる教育環境の整備 

目標４ 学校・家庭・地域の協働による社会全体の教育力の

向上 

目標５ 生涯を通じた学びの場の提供 

 

丸山教育委員 

 

学校再編に向けた諮問、答申について、令和７年３月に答

申（案）完成、６月に答申内容を議会報告とあるが、答申は

いつ頃の予定であるか。 

 

植田未来の学校づ

くり推進室長 

 

現在の目標は、来年度４月から５月に教育長までの答申と

いう形で進めていきたいと考えている。 

丸山教育委員 

 

室もできたばかりで、すぐ諮問、答申と大変かと思うが、

是非頑張っていただきたい。 
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渡邉教育委員 

 

どの項目も重要かつ難しい課題ばかりであると思う。ご苦

労も多いかと思うが、子供のため市民のために精一杯頑張っ

ていただきたい。 

幼稚園再編基本計画の策定について、８月末を目途に策定

し、９月に議会報告とあるが、８月定例会で案を策定し、９

月定例会で決定するということだろうか。議会には計画

（案）という形での報告となるのだろうか。 

 

田中教育部長 

 

６月に第１回総合教育会議を予定している。市長部局の関

係課にも出席していただき、保育園関係の進め方についても

一部、協議を重ねる必要がある。今の予定としては、６月の

総合教育会議においては、再編計画の素案を示したい。総合

教育会議等で市長部局、教育委員の皆さま、市長の意見を賜

ったうえで、７月、８月に手直しを行い、８月の定例会では

案を固めたい。９月の議会については、案を示し、ご意見は

ありませんかという形で報告を行いたいと考えている。その

後、月末に予定されている教育委員会定例会において、最終

的な決定を行うというスケジュールを考えている。 

 

渡邉教育委員 

 

期間が短いが、私たちもしっかり考えていきたいと思う。 

中教育長 

 

補足すると、６月の定例会の日程を１週間程度早めたが、

６月の定例会では、協議という形で話をしたいと思ってい

る。それを経て、総合教育会議、その後の庁議において案を

固め、議会へ報告をしたいと思っている。期間が短いがよろ

しくお願いしたい。 

 

澤村教育委員 

 

難しい課題が多くあり、それに対する目標が掲げられてい

る。重点施策も各分野において掲げてあり大変かと思うが、

目標達成に向けて進んでいけばよいかと思う。我々もしっか

り考え、意見を出していかなければならないと思う。 

学力向上の取り組みの中で、中学校の英語力の向上の支援

が掲げてあるが、これについて、八代市の大きな一つの学力

向上の課題となっていることは、昨年度の会議でも話題に上

がったところである。英検受験料の補助が増え、少しでも英

検の受験者を増やし、３級程度の取得率を４０％以上へ引き

上げるという目標は、現状からいうと非常に高いレベルでは

ないかと思う。大学受験においては、英検準１級を取得する

者については、英語の試験免除などがある。それだけ英語力

は重要視されている力だと思う。国の施策としても英語力を

付けるということは、将来の仕事の面でも必要であり、国力

を維持していくためにも重要なことである。中学校のレベル

は３級であるが、この力をしっかり付けていないと、高校で

の２級、準１級にはつながらないので、是非これについて
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は、学校全体で取り組む体制が取れるように、教育委員会か

らも各学校にその意義を伝えていただきたい。 

 

加賀学校教育課長 

 

 

英検３級取得率の４０％以上に引き上げについては、大き

な課題であると思う。委員がおっしゃったように、一部の先

生だけではなく、学校総体での取組をお願いしたいというこ

とを、４月の校長・園長会、教頭会議でも伝えたところであ

る。また、中学校だけの課題ではなく、小学校から外国語活

動を楽しみながらコミュニケーションツールとしての学びを

身に付け、中学校につなげるよう、小学校からしっかり指導

していきたいと考える。 

 

早田教育委員 

 

項目が多く、大変な中、１年の業務が行われていると感じ

た。大事な部分であることも感じている。 

気になった点が２点あった。目標２の学校に適応すること

が困難な児童生徒やいじめ等の問題に悩む児童生徒に対する

支援体制の充実については、不登校の子を受け入れる施設を

作るのだと受け取ったが、不登校の子を受け入れる施設を充

実させるというより、学校に行っている子供でも学びの場の

選択肢の一つとなる施設になるとよいかと思う。不登校の子

に限らず、どんな子供でも利用できると、学びの選択がで

き、子供を持つ親としては安心かと思う。 

目標５の市民からも要望の多い親子でも楽しめる施設への

転換など、魅力ある図書館づくりについて、普段子供を連れ

てどこへ行こうかと思ったときに、図書館でゆっくり過ごし

たいと思うが少し敷居が高いと感じる。親子でも楽しめる施

設への転換に期待したい。 

 

髙嶋教育サポート

センター所長 

 

学びの選択について、くま川教室もその一つに当たると考

える。小学部を開設したことにより、学びの場が増えたので

はないかと思う。昨年度まで学校現場にいたので申し上げる

と、学校での学びの選択について、スタディサプリやｅライ

ブラリのオンライン、タブレットによる学習についても、不

登校や別室登校である子供たちが学習をする一つのツールと

なっているのは確かである。その他にもサポートセンターと

して考えていかなければならないと感じたところである。 

 

中教育長 国においても、学びの多様化学校や校内の教育支援センタ

ーなど、いろいろな案が提案されているが、それには人と費

用がかかるという現状であり、すぐに取り組めないものも多

いが、子供たちの不登校の原因は様々であるため、それぞれ

の子供たちに合った場所を準備するのが我々の務めであると

思う。少しずつでも研究を進め、新たな手を打つことを検討

したい。 
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泉生涯学習課長 

 

図書館づくりについて、図書館の指定管理が今年度で終了

するため、令和７年度の指定管理の選定は、プロポーザル方

式で行う予定としている。親子でも楽しめる施設への転換に

ついても盛り込んだところで審査をしていきたいと考える。 

 

田中教育部長 

 

時代の流れとして、子供と一緒に楽しめる図書館は必要に

なってくると考える。検討するという表現になっているが、

部としても認識を持ちながら、今後のまちづくりに向けて施

設の見直しをしたいと考える。 

 

中教育長 施設整備について、教育委員会からもしっかりアピールし

てほしい。 

 

＜報告第１０号＞ 臨時代理報告・八代市教育委員会職員の人事異動について 

 

 松本教育政策課長 

 

資料により説明 

 

 質問等なし 

 

４．連絡事項 

 

 

 

学校教育課  学校訪問（5/15～）運動会（5/18～10月末）   

生涯学習課 家庭教育学級運営委員研修会（5/10） 

      八代市地域学校協働本部会議（5/21） 

教育サポートセンター くま川教室の現況について 

博物館   新収蔵品展（4/29まで） 

      お姫様の婚礼道具（5/1～）無料公開（5/5） 

未来の学校づくり推進室 県内先進地視察（5月～） 

 第 1回審議会（6月）  

事務局   ５月定例会日程確認（5/20 15：30～） 

          ６月定例会日程確認（6/20 14：00～） 

     第１回総合教育会議（6/25 10：00～） 

 

５．会議録署名委

員の指名 

 

 早田委員・澤村委員 

 

６．閉会 （午後３時１１分 閉会） 
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令和  年  月  日 

 

署名委員 

 

                

 

 

                

 

記録者 

 

 

                               

 


